

## ***Fachschaft Wirtschaft und Recht: Menschenrechts-Tag***

**„Alle Menschen sind frei und gleich an Würde und Rechten geboren.“** (Allgemeine Erklärung der Menschenrechte)

*Warum zwingt aber eine Gemeinschaft ihre Angehörigen dazu, eine Heirat einzugehen? - Wie haben sich Menschen im diktatorischen System der DDR für die Freiheit eingesetzt und Widerstand geleistet? - Welche Gesichter hat der Frauenhandel in der Schweiz? - Wie gehen wir mit der Situation um, dass beim Kampf gegen Straftaten, insbesondere des Terrorismus, die Menschenrechte verletzt werden?*

Dies alles, und noch vieles mehr, stand am Projekttag "Menschenrechte", welcher in Zusammenarbeit mit dem Zentrum für Menschenrechtsbildung durchgeführt wurde, zur Debatte.

Im Vorfeld des Menschenrechtstags vom 30. November 2012 erhielt jede Schülerin und jeder Schüler der 6. Klasse die Gelegenheit, sich für zwei der sechs angebotenen Workshop-Themen, welche die Schülerinnen und Schüler selber mitbestimmen konnten, einzuschreiben.

Diese Workshops wurden von Experten, darunter auch Zeitzeugen, geführt. Die Schülerinnen und Schüler erhielten Informationen über das von ihnen gewählte Thema und diskutierten über wichtige gesellschaftliche Fragen. Zudem bestand in der grossen Pause und beim Mittagessen die Möglichkeit, persönliche Gespräche mit Experten und Zeitzeugen zu führen.

Der Nachmittag startete mit der Vorbereitung des Gruppenpuzzles. Mit Hilfe einer Moderationsgruppe, welche sich ebenfalls aus Schülerinnen und Schüler der 6. Klassen zusammensetzte, sammelten die Teilnehmerinnen und Teilnehmer des jeweiligen zweiten Workshops ihre Erfahrungen und Erkenntnisse und bereiteten sich auf den Informationsaustausch vor. Beim anschliessenden Gruppenpuzzle wurden die Erkenntnisse aus den verschiedenen Workshops mittels Flip Charts oder anderer Hilfsmitteln allen zugänglich gemacht. Mit einer Diskussion unter der Leitung der Moderationsgruppe über die Gesamtproblematik der Menschenrechte und deren Durchsetzungsmöglichkeiten wurde der Menschenrechtstag in den einzelnen Gruppen abgerundet.

Wir freuen uns bereits jetzt auf einen spannenden Menschenrechtstag im kommenden Schuljahr für alle 6. Klassen an der Kantonsschule Reussbühl.

*Fachschaft Wirtschaft und Recht  
Karin Zurmühle*